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Anfrage 

¢ der Fraktlon der KPD an den’ Herrn Mmlsterprasldent ' 

Schon vor Monaten sollien alle Haushalte einen kleinen 
‘Teil Néhmittel zugeteilt bekommen. Der Herr Wirtschafis- . 
‘i1 ister versprach auf Anfrage im Landesaussehu8}, die Ver- . 
teilung so zum regeln, dafi auch alle Haushalte restlos beliefert - . 
werdes konnten. Die Anlieferung in die einzelnen Geschifte = . 
.eviolg* so zogernd, daB nach langem Schlangenstehen die Haus- o 
franen oft wieder wegen Ausverkauf nach Hause gehen muB- 
ten, Beschwerdezu&chriften in der Presse befaSten sich schon 

-, -Ofter mic diesen Zustdnden. Offizielle Darstellungen der Wirt- 
- schafteiimter wiesen in der Presse darguf hin, daB weitere A1- 

liefery ngen erfolgen witrden. Die Sperrung aller Textilien vor 
kurzewn beunruhigt aber erneut alle noch nichtmit Nahmitteln 
belieferten Hausfrauen, so daB Befiirchfungen allerseits laut 

. werden, ob iiberhaupt*noch die Versprechen des Ministers: und : 
-der Wirtschaftsimter wahr gemachi wiirden. ; 

Was gedenkt der Herr Minister zu tun, um endlich den not- 
'wendlgsten Bedarf an Nahnntteln - decken? . 

. 
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' Anfrqge 
der Fraktion der K["D an den Herrn Mmisterprasdenten 

‘ Schon vor Monaten hat die Fraktion der Kommunistischen 
Partei Grof-Hessen im Beratenden LandesausschuB auf die - 
Notlage derer hingewiesen, die aus amerikanischer Kriegs- A ._.‘_ 

gefangenschaft kommen und ihr Guthaben nmht ausbezahlt | 
erhalten, 

Iis wurden scinerzeit feste Versprechungen vom Herrn Mi- i 
‘nisterpriisidenten gemacht. Trotzdem haben d1e entlasdenieh 

. Kriegsgefangenen nichts erhalten. ‘ 

Was gedenkt das Staatsministerium zu tun, um diesem un- . g 
haltbaren Zustand’ ein Ende zu bereiten? : o 
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| ‘Nr. 23 
: Anfruge ; oy 

dcr Fraktion der KPD an den Herm Mmlster dexl‘manzen. e 

Der Herr Minister der Finanzen hat heute morgen im'' .- - . 
‘Rundfunk Frankfart a. M, erkliren lassen, daB Reichsschats- - ° 

anwelsungon Wenigstens fiir die Steuerzahlungen aus “dem :- - ATEENE 

Jahre 1944 in Zahlung genommen wiirden. Bs wurde hinzu-~ .- - - -~ - - 1 - 

.gefiigt, daB die Regierung Gro8-Hessens damit dokumentieren’ - Y L A L 

wolle, daB auch Remhsschatzanwexsungen voch etwas wert e T e B B e e 

seien. Bis jetat selen ‘sie fur vollkommen werflos gehalten}" ey ' L P 

“worden. . A 



- 

26 ) Verfassungheratende Landesversammlung Grol-1lesen 

Der Herr Minister wird uin Beantwortung folgender Fra- 
gen gebeten: 

1. Konnen Steuerpflichtige Reichssehatzanweisungen in Zah- 
lang geben,. ohne vorher einen Besitznachweis gefiihrt zu 
haben, d. h.,, kinnen sie Remhsachatza.nwelsungen ka.ufen, E 
um damit bteuexn abzufliihren? : 

2. Wenn dies der Fall ist, hat der Herr Minister die Absicht, 
den Handel mit Ruchschutzanwomung‘en an der Birse zu- 
zulassen, will er don Banken gestatten, ihre Bestiinde auf 
diese Weise abzustoen? 

3. Werden die Reichsschatzanweisungon nur in Grof-Hoessen 
in Zohlung genommen? . ; 

4. Wenn dies der Fall isf, ist sich der Herr Minister iiber die 
Folgen im klaren, dio duraus entstehen kénnen? Will der 
Herr Minister uuch die Bestéinde aus anderen Liéindern, aus 
anderen Zonon der GroBSliessischen Staatshauptkasse zu- 
fithren? - 

Wenr. das Land GroB-Hessen bchuldtltel des Relchs die 
vorldufig nicht verwertbar sind, in Zahlung nehmen. kann, 
dann mul man annehmen, dal dle Staatshauptkasse genii- 
gond liquide Mittel besitzf. Ist der Mlmster bereit, den 
l“manzbedarf der zerbombten Stidte im Fmanzausglelch 
ausreichend zu beriicksichtigen? 

Die . Maflnahme des Herrn Ministers bringt denjenigen 
Steverpflichtigen Vorteile, die Reichsschatzanweisungen im 
Ecsitz haben. Sie stellt eine Bevorzugung gegeniiber den- 
jenigen Steucerpflichtigen dar, die in Kriegssachschdden i 
Forderungen gogen das Reich haben. Ist der Herr Minister . . 
bereit, anch solehe Forderungen in Zahlung zu nehmen? : ' 

7. Auch Lohnsteuerpflichtige haben  in Kriegssachsehiiden 
Forderungen gegen das Reich oder kinnten im Besitz von 

Reichssehatzwechseln sein, Sie sind jotzt dadureh im Nach- | 
teil, daB jhre Steuern sofort abgezogon werden. Ist der Horr 
Minister bereit, fiir diese ungleichartige Behandlung dor 
Steuerpflichtigen ein Aequivalent zu schaffen? 
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Nr. 24 
Antrag 

a der LDP. 
Betr.: Politische und soziale MaBnahmen fiir Fliichtlinge 

Die Verfassungberatende Landesversammlung wolle be- 
schliefien: 

- Die Lage der in GrofB-Hessen untergebrachten Ausgoewie- 
senen und Fliichtlinge erfordert, wenn erhehliche soziale Span- 

. nungen vermieden werden sollen, die alsbaldige Einleitung und 
Durchfiihrung von MaBnahmen, die weil iiber das bisherige 
MaB hinausgehen, Eg muf alles getan werden, um den Aus- 
1.,(.wmscnen und Fliichtlingen, die zum allergréBten Teil noch 
in .wvolliger UngewiBheit iiber ihre kiinftige JExistenzmoglich- 
keit leben, baldigst die gleichberechtigte Eingliederung in ihiver 
neuen Heimat zu ermdglichen. Bei all diesen MaBnahmen ist 
weiter zu beriicksichtigen, daf die Ausgewiesenen und Fliicht- - 
linge fast ohne JBdBB Hab und Gut bei uns angekommen sind und 
daB deshalb die erste Aufgabe sein muB, ihnen die notwendigen’ 
Gegenstiinde des tiiglichen Bedarfes baldmog‘hchst wieder zur 
Verfigung zu stellen.


